

Liebe Mitglieder und Freundinnen,

Während auf das Finale der Swiss Pétanque Tour 2022 gewartet wird, das am 7., 8. und 9. Juli im Stadtzentrum von Bulle stattfindet, hat die Outdoor-Saison mit dem ersten Wettbewerb begonnen, der für die Swiss Pétanque Tour 2023 zählt. Er findet in Fully statt am 1. April in Triplette mixed der Seniorenkategorie, gefolgt vom Sonntag, dem 2. April im gemischten Doppel in den Kategorien Männer und Frauen. Die erste Rangliste 2023 wird online gestellt.

[Résultats triplettes SPT 01.04.2023](#)

[Résultats doublettes féminin 02.04.2023](#)

[Résultats doublettes hommes 02.04.2023](#)

Boule jeunes 2023

Im Boulodrome von Omega in Biel erlebten am Samstag, 11. März, 5 Junioren Doublette- und 8 Cadets Doublette-Mannschaften die 22. Boule Jeunes. In Gruppenspielen konnten nur die vier besten Teams das Halbfinale erreichen. Im Cadets-Halbfinale setzten sich schnell die Favoriten durch. Im Finale spielte Quentin Maret-Collet, zu diesem Anlass begleitet von Marek Cartier von Nyonnaise, gegen Nicea Emile und Mark Bitterlin von Meyrin Pétanque. Die letztgenannte Mannschaft gewann das Finale, obwohl ihnen das Spiel entglitt. Dies war einer überragenden Nicea zu verdanken, sowohl in Bezug auf das Setzen als auch auf das Schiessen. Herzlichen Glückwunsch an die vier Spieler, die dieses grossartige Finale für die Zuschauer zum Erlebnis gemacht haben. Bei den Junioren gewann Loïc Longet mit Loris Juriens Mixed VD gegen Loïc Mathey und Nathan Bille Mixed VD mit der gleichen Punktzahl wie die Kadetten von 13 : 10. Eine grossartige Ausgabe, die hoffentlich in den kommenden Jahren mehr Teilnehmer sehen wird. Ein grosses Dankeschön an den Vorstand der Assoziation Jura, der den Kindern und Eltern sowie den Begleitpersonen so viele Emotionen vermittelt hat.

[Résultats cadets](#)

[Résultats juniors](#)

Verband der nationalen Ligen

Während wir auf die Endspiele der Aufstiegs-/Abstiegsliga A & B warten, die am Samstag, den 15. April in Yverdon-Les-Bains stattfinden, erfreut uns Marcellin Dayer mit seinem Bericht über die Endspiele der Ligue B, den Sie unter nachstehendem Link lesen können:

[Finales-Ligue-B-2023](#)

Um in Erinnerungen an die Saison 2022/2023 zu schwelgen: [PHOTOS 2022-23](#)

Kalender 2023

Nach einem Beschluss des Zentralkomitees vom Oktober 2022 finden Sie dieses Jahr den Kalender der offiziellen Schweizer Pétanque-Wettkämpfe und einen Kalender der inoffiziellen Schweizer Pétanque-Wettkämpfe unter:

[Calendrier officiel SP 2023](#)

[Calendrier non officiel SP 2023](#)

Dort finden Sie auch alle Wettbewerbe mit der Bezeichnung Swiss Pétanque Tour.

FIPJP-Kongress

Nach der Verschiebung der Weltmeisterschaften in Benin, wo der Kongress im Jahr 2022 hätte stattfinden sollen, wurde der internationale Kongress am Sonntag, den 2. April per Videokonferenz abgehalten. Dies, um die Regeln des internationalen Sportrechts zu respektieren, die mindestens eine jährliche Generalversammlung vorschreiben.

Nicht weniger als 60 von 127 Ländern haben an dieser Vollversammlung teilgenommen. Viel mehr als je zuvor, wie Claude Azéma, Präsident des Internationalen Verbands für Petanque und Je Provençal (FIPJP), feststellte. Für die Schweiz nahm Barbara Pokorny, Vizepräsidentin von Swiss Pétanque, teil. Nachdem die verschiedenen Berichte zuvor verschickt wurden, werden sie nicht vorgelesen, aber es war möglich, während des Kongresses Fragen zu jedem der Dokumente zu stellen. Das Exekutivkomitee dankt der Schweiz für die Arbeit der Rechnungsprüfung. Sie werden von allen Mitgliedern zu 98 % genehmigt. Die Schweiz wird aufgefordert, bis 2024 fortzufahren, um einen reibungslosen Übergang zu gewährleisten.

Dann folgte die Vorstellung der Olympiaden für nicht-olympische Sportarten, die vom 07. bis 17. August in Chendu in China stattfinden. Casimir Djossou, Präsident des Beninischen Petanque-Verbandes, erläutert die Weltmeisterschaften, die vom 08. bis 17. September in Benin stattfinden werden.

Suphonnart Lamlert, Präsident des thailändischen Pétanque-Verbandes, informiert über die Frauen- und Jugendweltmeisterschaften, die vom 23. bis 26. November 2023 stattfinden. Das Jahr 2024 wird den Triplette-Weltmeisterschaften der Männer im französischen Dijon gewidmet sein, dann in 2026 Herren-Triplette, 2027 Multiple, Damen- und Jugend und 2028 Herren-Triplette. Die Orte werden nach den erwarteten offiziellen Bewerbungen noch definiert. Nach 3 Stunden erklärt Präsident Azéma die Sitzung für geschlossen.

Agenda

- 7. - 9. April: 8. International Junioren in Veson in Belgien
 - 15. April: Kongress des Europäischen Pétanque-Verbandes per Videokonferenz
 - 15. April: Finale der Aufstiegs-/Abstiegsliga A und B in Yverdon-Les-Bains
 - 22. – 23. April: Swiss Cup und 70. Jahr-Feier Swiss Pétanque in Yverdon-Les-Bains
- [Affiche Coupe Suisse 2023](#)

Dieses Jahr feiert Swiss Pétanque sein 70-jähriges Bestehen. Um dies zu feiern, ist am Samstag, 22. April 2023 ab 18.00 Uhr während des Schweizer Cups in Yverdon-Les-Bains in Zusammenarbeit mit dem Club ein offizieller Empfang geplant. Wir werden diese Gelegenheit nutzen, um die talentierte nächste Generation des Schweizer Petanque vorzustellen und unserem grossartigen Junioren-Europameisterteam zu gratulieren. Die Feierlichkeiten werden rund um einen offiziellen und musikalischen Apéro bis zum Ausklang des Abends fortgesetzt. Swiss Petanque erwartet Euch zahlreich!!!

Für den Vorstand
Jean-Denis Willemin
Präsident

Rossens, 3. April 2023

Viele Informationen finden Sie auch auf den Profilen [Facebook](#) | [Instagram](#) von Swiss Pétanque.